

Die 10 wichtigsten Fragen zur Hauptuntersuchung

Die grundlegenden Informationen

- **1. Wann muss ich zur Hauptuntersuchung?**

Du musst alle zwei Jahre durch den TÜV, mit einem Neuwagen das erste Mal nach 3 Jahren. Die HU-Plakette oder dein Fahrzeugschein verraten, wann der nächste Termin fällig ist.
- **2. Warum muss ich zur Hauptuntersuchung?**

Die Hauptuntersuchung ist vom Gesetzgeber vorgeschrieben und soll vermeiden, dass Fahrzeuge mit Sicherheitsmängeln am Straßenverkehr teilnehmen.
- **3. Was wird bei der Hauptuntersuchung geprüft?**

Es werden Zustand, Funktion und Wirkung aller Bauteile des Fahrzeugs, wie u.a. Bremsen, Lenkung, Achsen, Licht oder Auspuffanlage geprüft. Zudem wird eine Abgasuntersuchung durchgeführt.
- **4. Was passiert wenn ich den TÜV überzogen habe?**

Ab mehr als 2 Monaten fällt bei der Kontrolle ein Bußgeld an. Du musst außerdem eine erweiterte Hauptuntersuchung durchführen lassen. Ein Unfall kann den Versicherungsschutz beeinflussen.

Vorbereitung auf die Hauptuntersuchung

- **5. Wie viel kostet die Hauptuntersuchung?**

Je nach Anbieter und Region werden inklusive Abgasuntersuchung etwa 85 - 100 Euro fällig. Ein Preisvergleich verschiedener Anbieter lohnt sich meist.
- **6. Wo lasse ich die Hauptuntersuchung durchführen?**

Du kannst die Hauptuntersuchung bei den staatlich anerkannten Prüforganisationen TÜV, DEKRA, KÜS und GTÜ oder in Werkstätten mit autorisierten Prüfern machen lassen.
- **7. Wie bringe ich mein Auto durch den TÜV?**

Ein Selbstcheck vorab hilft, Mängel bereits im Voraus zu erkennen und reparieren zu können. Geringe Flüssigkeitsstände, Reifendruck oder kaputte Lichter kannst du so beispielsweise leicht beheben.
- **8. Was muss ich zur Hauptuntersuchung mitbringen?**

Du musst den Fahrzeugschein und ggf. Prüfzeugnisse oder Anbaubestätigungen mitbringen. Bei der Nachuntersuchung solltest du den Untersuchungsbericht zudem nicht vergessen.

Nach der Hauptuntersuchung

- **9. Was passiert, wenn ich nicht durch den TÜV komme?**

Die festgestellten Mängel müssen innerhalb eines Monats behoben und dein Fahrzeug der Prüfungsorganisation erneut vorgeführt werden. Hierfür fällt eine Nachprüfungsgebühr an.
- **10. Kann ich eine Verlängerungsfrist beantragen?**

Nein, überschreitest du die Frist auch nur um einen Tag, muss eine komplett neue Hauptuntersuchung durchgeführt werden.